

63 LEGISLATURA LOCAL

NUEVOS DIPUTADOS IRÁN POR DISMINUCIÓN SALARIAL

La diputada electa de Morena advierte que el Congreso ya no será una oficina de trámite para el Poder Ejecutivo

Francisco Castro
francisco.castro@debate.com.mx

Esta será la primera legislatura de Sinaloa donde ejercerá mayor poder la izquierda. De tener solo dos diputados de Morena en la pasada legislatura, ahora son 17 los diputados electos de Morena que a partir del 1 de octubre integrarán la 63 Legislatura local.

En entrevista con EL DEBATE, Graciela Domínguez Nava, diputada electa y próxima coordinadora del grupo parlamentario, advirtió que desde el Congreso local harán lo posible para contribuir al plan de austeridad propuesto por el presidente electo de la República,

Andrés Manuel López Obrador, y para ello habló de la eliminación de fondos de ahorro, de gastos de servicios médicos privados y toda aquella bolsa de recurso que sea ejercida de forma discrecional, además de proponer una disminución salarial para los diputados.

Con la experiencia de haber sido diputada local en la 59 Legislatura de Sinaloa (2007-2010), Domínguez Nava, quien se perfila como próxima coordinadora de la Junta de Coordinación Política del Congreso, fijó su postura en favor de temas como la despenalización del aborto y los matrimonios igualitarios, al mismo tiempo que consideró importante dejar de ver como un tema tabú a la legalización de las drogas, pero sí discutirlo.

¿Sobre qué ejes versará el trabajo del grupo parlamentario de Morena en la próxima legislatura?

Vamos a trabajar para los sectores vulnerables, esa es la primera tarea. Esto no significa que no hay que legislar para todos los sectores, pero sí poner un énfasis en los más olvidados. Estaremos impulsando el rescate al campo, el rescate al ejido, del sector cooperativista y pesquero, sectores muy importantes que están en el abandono; pero también del sector ganadero, que tiene sus propias demandas.

Nos interesa, por otro lado, legislar para que se garanticen todos los derechos de las personas de la tercera edad, de discapacitados; trabajar para que las demandas laborales de sectores como el de salud y el magisterio se resuelvan. Hay una serie de demandas de carácter laboral que durante varios años han venido solicitando la atención del Congreso del Estado para que

sea un mediador entre las gestiones del Gobierno del Estado y el gobierno federal. Nosotros vamos a atender estas demandas.

¿Y cómo lo harán?

El Congreso tiene la facultad para revisar el presupuesto que se ejerce en el estado, y una primera medida será apostar a un presupuesto de carácter social y humanista, poner énfasis en atender estos sectores que han sido olvidados y revisar la legislación en lo concreto.

¿Qué priorizarán en el presupuesto 2019 que a ustedes tocará revisar y aprobar?

De entrada, el Congreso nunca ha tenido una información precisa de la orientación del presupuesto, y ese es uno de los cambios que queremos impulsar, que haya una claridad en las distintas bolsas que se aprueban en las distintas dependencias para que tengamos en su justa dimensión la información, y que eso nos permita tomar mejores decisiones.

¿Buscarán que en el presupuesto estatal se incluyan recursos para obras inconclusas, como la biblioteca Gilberto Owen y la presa Santa María?

La biblioteca Owen debe ser prioridad. No es posible que en la capital sinaloense no contemos con una biblioteca pública al nivel de los requerimientos que se tienen en estos tiempos modernos.

Pero, en general, hay mucho rezago en obra pública. Hay obras iniciadas que hay que revisar cómo darle el impulso para que beneficie, pero que también sea cuidada y no se convierta en un espacio para simple y sencillamente hacer actos de corrupción, porque hay mucho de eso detrás de casi toda la obra pública. Hay que cuidar cómo somos más transparentes en esta asignación de obra, en la licitación, en la convocatoria y en todo el proceso de supervisión y fiscalización.

¿Cómo ser un real contrapeso que vigile el gasto público no solo del gobierno estatal, sino de los ayuntamientos?

Ha faltado voluntad política. Se ha aplicado una mayoría política antes que respetar la normatividad. Se ha renunciado a realizar esa fiscalización porque hay intereses políticos, es lo que ha prevalecido. Morena hace el compromiso de hacer una fiscalización, de hacer un trabajo de rendición de cuentas apegado a la normatividad. Aquí no se estará observando qué interés político hay para cuidar o no las espaldas de

EL PERFIL

Nombre: Graciela Domínguez Nava

Representación: diputada local electa y próxima coordinadora del grupo parlamentario de Morena en el Congreso de Sinaloa.

Fecha y lugar de nacimiento: 18 de febrero de 1976, en Chametla, Rosario.

Estudios: Licenciatura en Sociología por la UAS y pasante de la Maestría en Estudios Parlamentarios en la UAdeO.

Trayectoria: diputada local en la 59 Legislatura (2007-2010) por el PRD y subdirectora de vinculación académica de la Universidad Tecnológica de Escuinapa.



Que se acabe toda intención de golpe legislativo, que se acabe que el Congreso sea una oficina de trámite del Ejecutivo»